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ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DO ENSINO MÉDIO REALIZADA NO DIA 26
DE MARÇO DE 2025

Às dezesseis horas do dia vinte e seis de março de dois mil e vinte e cinco, realizou-se, na
cidade de Floriano-PI, de forma presencial, na sala 12 do Colégio Técnico de Floriano
CTF/UFPI, a reunião do Colegiado do Ensino Médio sob a presidência da Coordenadora de
Ensino Médio, Maria Pereira da Silva Xavier. Estiveram presentes os/as docentes: Artur
Francisco de Sousa, José Ribamar Lopes Batista Júnior, Maria Elenice Costa Lima Lacerda,
Maria Pereira da Silva Xavier, Nívea Gomes Nascimento de Oliveira, Ricardo de Castro
Ribeiro Santos, Juarez Rodrigues Martins, Everardo de Sousa Luz, Francisco Aristides de
Oliveira Santos Filho, Karen Christie Gomes Sales e Antônia Mary Pereira da Silva.
Justificaram as ausências as docentes Raquel Silva e Danielle Rêgo. Também estiveram
presentes Marcos Vivian da Rocha Tolentino, Técnico em Assuntos Educacionais e Eliaquim
de Sousa Vieira, Assistente em Administração. EXPEDIENTE: A presidente fez a abertura,
agradecendo a presença de todos/as e apresentando as pautas da reunião. ORDEM DO DIA:
Pauta 01. Informes. A Professora Maria Xavier iniciou fazendo os seguintes informes: 1 - O
Professor Aristides irá desenvolver, nos horários de intervalo, uma atividade cultural
denominada de Projeto Música no Pátio. O Professor Aristides explicou que ficou preocupado
com o teor das músicas ouvidas pelos alunos no pátio da escola e que pretende trabalhar com
os alunos um Setlist de clássicos da Música Popular Brasileira (MPB) e fazer conscientização
musical em sala de aula. 2 - A coordenadora explicou as razões dos atrasos na publicação das
atas das reuniões do Colegiado do Ensino Médio desde outubro de 2024, mas que, neste ano,
foram colocadas no sistema para a assinar as atas das reuniões dos dias 30/10/2024,
12/12/2024, 15/01/2025, 20/01/2025, 22/01/2025, e 28/02/2025. Explicou ainda que Ata da
reunião do dia 12/12/2024 vai ser retirada do sistema para correção e disponibilizada
novamente para assinatura. O Professor José Ribamar informou que não assinou a ata do dia
22/01/2025 pelo fato de não constar seu pedido de registro da solicitação feita por e-mail na
quinta feira, uma semana antes, para que esta reunião fosse realizada de forma presencial e que
a coordenação só mandou e-mail na terça feira, véspera da reunião, falando da sua proposição
sem deixar claro que ele havia sugerido antes e que citou na reunião que mais uma vez teria se
sentido constrangido. A Professora Xavier explicou que a proposição pela realização de forma
remota foi feita pela professora Elenice, na reunião anterior e que tinha sido aprovada com
votos da maioria dos presentes e que o professor provavelmente estava se referindo a uma
outra reunião e concluiu solicitando que os que ainda não o fizeram, assinassem as atas
disponibilizadas no SIGAA. 3 - A professora Maria Xavier informou sobre o cancelamento da
dedetização prevista para o dia 29/03/2025 conforme já havia sido comunicado por e-mail. 4 -
A presidente ainda fez um último comunicado, em relação a um formulário disponibilizado por
uma representante da Editora Brasil, juntamente com uns paradidáticos e que esses materiais
estariam disponíveis na coordenação. Pauta 02. Proposta de Atividade de Artes no mês de
Abril. A docente Antônia Mary explicou que se trata de uma releitura da Obra de Leonardo da
Vinci “A Última Ceia” e seria realizada no pátio da escola, no dia 25 de abril de 2025, no
horário de 09h às 10h. A professora Mary sugeriu a oferta de lanche e a coordenadora explicou
sobre a necessidade da formalização do pedido para a coordenação do ensino médio e,
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posteriormente, enviado à direção da escola. Após a explicação, a proposta foi aprovada por
unanimidade. Pauta 03. Alteração do calendário acadêmico - mudança na data da
Jornada Acadêmica. A professora Maria Xavier informou que o Docente José Ribamar
enviou e-mail solicitando alteração na data da Jornada Acadêmica e passou palavra ao docente.
O professor Ribamar comunicou que houve uma mudança no planejamento e que a jornada
acadêmica não seria realizada no ano de 2025, assim solicitou a retirada do evento do
calendário acadêmico. Pauta 04. Apreciação dos projetos PIBIC, PIBIC EM e PIBITI
2025/2026. A coordenadora passou a palavra aos professores que estão submetendo projetos
nesses programas para que fizessem a apresentação dos seus projetos para apreciação e
posteriormente votação no colegiado. Inicialmente o docente José Ribamar Lopes Batista
Júnior apresentou três projetos com os seguintes títulos: 1. “PROTAGONISMO JUVENIL E
LETRAMENTOS NA EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA: LEITURA,
GÊNEROS CIENTÍFICOS, ORALIDADE E TECNOLOGIAS DIGITAIS (PIBIC
Ensino Médio)”. 2. “LETRAMENTOS ACADÊMICO-CIENTÍFICOS NA ESCOLA E
NA UNIVERSIDADE: CARTOGRAFIA, CULTURAS DISCIPLINARES E AÇÕES
EXTENSIONISTAS (PIBIC/PIBIC Af)”. 3. “DIVULGAÇÃO CIENTÍFICA E
GAMIFICAÇÃO EM APLICAÇÃO WEB: O ACESSO À PRODUÇÃO ACADÊMICA
DOS COLÉGIOS TÉCNICOS E ESTRATÉGIAS INTERATIVAS PARA A
PROMOÇÃO DE LEITURA (PIBITI)”. A Professora Karen Christie Gomes Sales
apresentou o projeto intitulado “SAÚDE MENTAL E APTIDÃO FÍSICA EM ALUNOS DO
ENSINO MÉDIO (PIBIC)”. A Professora Nívea apresentou o projeto “GESTÃO
SUSTENTÁVEL DE RESÍDUOS SÓLIDOS: REDUÇÃO DE IMPACTOS
AMBIENTAIS, PROTEÇÃO DA SAÚDE E INCLUSÃO SOCIAL (PIBIC)”. A Professora
Maria Elenice Costa Lima Lacerda apresentou o projeto “LITERATURA DE AUTORIA
FEMININA NA AMÉRICA LATINA: QUESTÕES CONTEMPORÂNEAS (PIBIC)”.
Após explanação dos Professores, a coordenadora parabenizou o docente pelos projetos
apresentados e abriu para votação, sendo todos aprovados por unanimidade. O Professor
Ribamar informou que a submissão de projetos PIBIC Ensino Médio 2025/2026 pode ser feita
até o dia 08/04/2025 e que o docente para fazê-lo deve ter a titulação mínima de mestrado e
que o projeto precisa ser aprovado pelo colegiado. O Docente comunicou, ainda, que o
Laboratório de Leitura e Produção Textual (LPT/CNPq) foi contemplado nos seguintes editais:
a) EDITAL N° 006/2024 - PROGRAMA DE APOIO A PROJETOS DE EXTENSÃO (PAPE)
DA FAPEPI: aprovação do projeto Construindo pontes entre a Universidade e as escolas do
Território Vale dos Rios Piauí e Itaueiras: letramentos acadêmicos e práticas extensionistas na
educação básica. b) CHAMADA CNPq Nº 39/2024 - Auxílio à Promoção de Eventos
Científicos, Tecnológicos e/ou de Inovação - ARC: concessão de apoio financeiro para
realização da segunda edição do Seminário Letramentos e Tecnologias Educacionais no Ensino
Médio, em 2026. c) EDITAL 001/2025 - PROGRAMA DE APOIO À REALIZAÇÃO DE
EVENTOS CIENTÍFICOS, DE DIVULGAÇÃO CIENTÍFICA E TECNOLÓGICA - PAP-
DIVULGAÇÃO CIENTÍFICA DA FAPEPI: concessão de apoio financeiro para realização da
quarta edição do Workshop de Escrita Acadêmica, em junho/2025. O Professor Ricardo avisou
que no dia 28/03/2025 foi publicada uma nova resolução que trata sobre as diretrizes do uso de
aparelhos celulares no ambiente escolar. Pauta 05. Posição em relação ao PPC do Curso de
Técnico em Informática. A coordenadora iniciou fazendo uma contextualização lembrando
que no ano de 2024 foram feitas discussões sobre a nova matriz curricular e que esta já tinha
sido aprovada. No mesmo período estava ocorrendo a atualização do PPC do Curso Técnico
em Informática que já estava para ser votado na comissão do CEPEX mas retornou para o
CTF/UFPI para alterações pontuais. Na época, a comissão entendeu que era possível fazer a
mudança de Curso Técnico Concomitante com o Ensino Médio para Curso Técnico integrado
ao Ensino Médio Integrado. Porém, essa mudança não era possível pois o processo estava em
tramitação como PPC de curso concomitante e não poderia retornar com um PPC de curso
integrado. Informou, ainda, que ficou alinhado com a Superintendência do Ensino Básico
Técnico e Tecnológico (SEBTT) e com a direção do CTF que o processo de concomitância
continuará a tramitar da forma que está e que serão constituídas as devidas comissões para a
discussão, ao longo do ano de 2025, dos PPCs dos cursos integrados. Detalhou que outro fato
importante é que as vagas ofertadas no Edital 18/2024 para o Ensino Médio no Colégio
Técnico de Floriano foram na forma concomitante, não podendo ser alterado posteriormente
para os discentes que já ingressaram. A coordenadora acrescentou que não há impedimento
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para que a matriz curricular, discutida e já aprovada, seja inserida no PPC em debate, pois a
alteração na Matriz é justificada em função das alterações ocorridas no Ensino Médio em
2024. O Professor Ricardo, enquanto Superintendente do Ensino Básico Técnico e
Tecnológico, informou que a SEBTT enviou memorando para as direções dos colégios
técnicos da UFPI orientando sobre a montagem das comissões para que o colegiado do Ensino
Médio e os colegiados do Ensino Técnico trabalhem de forma conjunta na construção dos
PPCs dos cursos integrados. Informou, também, que quando as direções dos colégios técnicos
forem lançar os editais para oferta de vagas, no ano vindouro, precisarão citar a resolução do
CEPEX que aprova os referidos cursos e reforçou a necessidade de celeridade na montagem
das comissões para que seja possível votar em tempo hábil nos conselhos superiores. Por fim,
acrescentou que a nova gestão da UFPI não assinará PPCs ad referendum. O Professor Ricardo
solicitou à coordenação do Ensino Médio que já alinhasse com as coordenações dos cursos
técnicos que a deliberação final sobre os PCCs trabalhados nas comissões conjuntas devem ser
deliberados em uma reunião conjunta dos colegiados envolvidos. A coordenadora perguntou
aos Professores quem se disponibilizaria para participar das comissões de discussões do PPCs
dos cursos integrados, não houve nenhuma manifestação, então a coordenadora informou que
quando do processo de montagem das comissões fará contatos individualizados com os
professores. O Professor Everardo questionou onde iniciou o trâmite para tornar os cursos
técnicos das escolas técnicas da UFPI em cursos integrados. O Professor Ricardo respondeu
que iniciou na SEBTT e que posteriormente foi formalizado para as direções dos Colégios
Técnicos. O professor Everardo citou que é preciso deixar claro a todos os colegiados
envolvidos na discussão que a proposição de cursos integrados iniciou nas instâncias
superiores da UFPI e não no colegiado do Ensino Médio. A Professora Xavier chamou atenção
ao fato de que desde o ano passado os discentes dos cursos concomitantes possuem matrícula
única e que isso provocou essa discussão sobre curso integrado, lembrando que, de certa
forma, já é feito na prática. Citou, ainda, que está sendo feita a nova ODP dos Colégios
vinculados à UFPI e ela vem trazendo a modalidade integrada, como preferencial. Por fim, foi
reforçado que haverá a constituição das comissões para elaboração dos novos PPCs e que o
processo do PPC do Curso de Informática segue sua tramitação normal. O Professor Ribamar
questionou sobre a matrícula no SIGAA dos discentes ingressantes no Ensino Médio no ano
2025, pois a não matrícula desses alunos está dificultando o desenvolvimento do seu trabalho,
considerando que a disciplina é Educação Digital. A professora Maria Xavier propôs uma
reunião entre a coordenação do Ensino Médio, a Direção da escola, a superintendência da
EBTT e a Secretaria acadêmica para resolver a situação das matrículas dos alunos ingressantes
no Ensino médio em 2025 e, que buscaria às condições para que esta situação seja resolvida o
mais breve possível.Nada mais havendo a tratar, a Presidente, agradeceu a presença de todas e
todos, e declarou encerrada a reunião. E, para constar, eu, Eliaquim de Sousa Vieira, Assistente
em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e achada conforme, será assinada
pela Presidência e pelos presentes.

(Assinado digitalmente em 04/04/2025 15:17 )
ANTONIA MARY PEREIRA DA SILVA
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 3626244

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 19:10 )
ARTUR FRANCISCO DE SOUSA

PROF ENS BAS TEC TECNOLOGICO - SUBSTITUTO
Matrícula: 1029186

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 18:45 )
ELIAQUIM DE SOUSA VIEIRA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
Matrícula: 3422434

(Assinado digitalmente em 04/04/2025 11:17 )
EVERARDO DE SOUSA LUZ

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 423664

(Assinado digitalmente em 04/04/2025 10:00 ) (Assinado digitalmente em 04/04/2025 18:27 )
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FRANCISCO ARISTIDES DE OLIVEIRA
SANTOS FILHO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 2086362

JOSE RIBAMAR LOPES BATISTA JUNIOR
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 1731706

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 14:02 )
JUAREZ RODRIGUES MARTINS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 3373788

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 16:09 )
KAREN CHRISTIE GOMES SALES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
Matrícula: 1234579

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 15:03 )
MARCOS VIVIAN DA ROCHA

TOLENTINO
TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS

Matrícula: 1231285

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 21:47 )
MARIA ELENICE COSTA LIMA

LACERDA
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 1248109

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 13:06 )
MARIA PEREIRA DA SILVA XAVIER

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 2269333

(Assinado digitalmente em 04/04/2025 09:48 )
NIVEA GOMES NASCIMENTO DE

OLIVEIRA
PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO

Matrícula: 1635292

(Assinado digitalmente em 03/04/2025 13:38 )
RICARDO DE CASTRO RIBEIRO SANTOS

SUPERINTENDENTE
Matrícula: 2516120

Para verificar a autenticidade deste documento entre em https://www.sipac.ufpi.br/public/jsp/autenticidade/form.jsf
informando seu número, ano, tipo, data de emissão e o código de verificação: 1b2710b0f7
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